
SOBRE LA MÍSTICA DE SAN JUAN DE LA CRUZ

Ramón Eduardo Ruiz Pesce



EN “DICHOS DE LUZ Y AMOR”, san Juan de la Cruz dice: “A la tarde te examinarán en el amor. Aprende a amar como Dios quiere ser amado, y deja tu condición”. Teresa de Calcuta, parafraseando esta sentencia de nuestro místico español, dice: “En la tarde de la vida te preguntarán qué has hecho por los pobres”. Permítanme, de entrada, preguntar, con toda crudeza y sin tapujos, qué estamos haciendo aquí, en medio del volcán en erupción de una Argentina agónica y quebrada, intentando reflexionar sobre *la mística* de san Juan de la Cruz. En Argentina hay hoy más de dos millones de personas que pasan hambre, escándalo que clama al cielo en un país que produce alimentos para trescientos millones de personas. Hemos recibido leche en polvo y otros alimentos y medicamentos de España e Italia, y los hemos dejado vencer por problemas aduaneros y otras necesidades por el estilo, a lo que se suma que este mismo mes, a causa del conflicto con los tamberos, se dejaron de producir ochenta y siete millones de litros de leche. En estos días, en Tucumán, nos enteramos, por un programa televisivo de Buenos Aires, de que en las escuelas de nuestra provincia hay chicos que se desmayan y lloran de